

Pantelhó suspende comicios... otra vez

JORGE MARTÍNEZ
PANTELHÓ

Apenas el reloj marca las 12 del día en Pantelhó, Chiapas, y el infierno se desata; desde el centro del pueblo se escuchan cientos de disparos producto de los enfrentamientos entre los grupos armados *Los Machetes* y *Los Herrera* —éstos últimos ligados al cártel Jalisco—.

Durante las últimas dos semanas todos los días, a la misma hora, los civiles se agreden, una situación que obligó al Instituto Nacional Electoral, a petición de los consejos distritales, suspender los comicios extraordinarios programados para ayer.

MILENIO acudió a esta zona y constató que los enfrentamientos armados son constantes; las balaceras pueden durar algunos minutos o en los peores casos hasta 12 horas, de acuerdo con un elemento de la Guardia Nacional.

Durante el trayecto de poco más de dos horas de San Cristóbal de las Casas a Pantelhó no se registró ningún incidente; sin embargo, cinco kilómetros antes de llegar, sobre la carretera se encontraba un vehículo Nissan con el medallón destrozado a tiros.

La policía aseguró que tenía al menos dos meses en ese lugar, tras un enfrentamiento entre *Los Herrera* y *Los Machetes*; nadie informó si hubo muertos o heridos.

Ya en Pantelhó, el equipo de MILENIO quedó en medio del fuego cruzado, sin poder salir del municipio; la Guardia y la policía estatal permitieron el resguardo en la presidencia municipal, actualmente utilizada como cuartel.

El enfrentamiento duró aproximadamente 40 minutos y en ese lapso nadie puso un pie

en la calle, salvo un joven motociclista repartidor de tortillas, que realizaba su trabajo sin temor a las balas que hacían eco en las calles de la localidad.

Los elementos de la Guardia Nacional y de la policía estatal aseguran que a ellos no los agreden, pues el conflicto solo es entre los grupos armados.

“El lunes 19 asistieron a capacitación para actuar como funcionarios de casillas 50 personas y para el jueves habían sido asesinadas dos”, dijo Lucía Girona, del Instituto Electoral de Chiapas.

Por su parte, el obispo de la Diócesis de Tuxpan, Rodrigo Aguilar, denunció que “muchas personas han sido secuestradas por los grupos criminales; están siendo puestas a manera de escudos humanos”.

MILENIO acudió a la zona y constató los enfrentamientos armados

